

[Editomélie](#) / [Lectures](#) / [Annonces](#) / [Agenda](#) / [Humour](#)



Le visage transfiguré à travers le défiguré du Vendredi Saint. - 04 Mars 2007

Au long de l'Histoire Sainte, du Sinaï au Calvaire, les montagnes se suivent mais ne se ressemblent pas. Cette fois Jésus monte avec les trois disciples pour prier. Le Thabor est cette montagne de fulgurance. Jésus prie et soudain c'est la splendeur, l'éblouissement; c'est comme si un coin de voile se levait et qu'un rayon de la gloire de Dieu s'échappait du Fils. Le voici tel qu'en lui-même, la Résurrection le dévoilera.

Pourquoi Moïse et Elie, « apparus dans la gloire » ? Parce qu'ils sont les hommes de la montagne, du Sinaï et de l'Horeb, les aventuriers de la haute rencontre. Fracas et fureur pour Moïse, brise légère, souffle fragile, « silence subtil » pour Elie. Ici, au Thabor, ni tempête ni souffle. Un visage d'homme illuminé, « tout autre » et pourtant lui-même. « Voici l'homme »; Celui du calvaire. Il va vivre son départ, son « passage » à Jérusalem. Aujourd'hui c'est un Homme radieux qui dit la face de Dieu. Il n'y a pas de Vendredi Saint sans le dimanche de Pâques. La gloire du Thabor illumine les ténèbres du calvaire. La croix et le tombeau sont au même jardin.

Les disciples sont d'abord spectateurs de cet événement qui les dépasse énormément. Pierre essaie de maîtriser la situation. Au lieu de l'exode, il propose la permanence, l'installation sur la montagne, le camping trois étoiles... ! Il veut immobiliser le moment – comme Marie de Madgala au matin de la Résurrection. Mais « il ne savait pas ce qu'il disait ». Le changement de décor va obliger à une conversion fondamentale. Si la vision, pouvait encourager l'attitude passive, la nuée, va obliger à une écoute active. En effet, elle désigne Jésus comme le Fils, Celui que le Père a choisi. Il est le nouveau Moïse et le nouvel Elie, la Parole de Dieu faite chair.

L'obéissance à cette parole, plus que l'attachement à la vision, définit le disciple de Jésus. La vision est fugitive; la parole, elle, demeure. Elle ne demande qu'à prendre corps, à se « refléter » dans des témoins qui trouvent la lumière dans la vive voix de l'Evangile.

Père Modeste NIYIBIZI - 2007

[Editomélie](#) / [Lectures](#) / [Annonces](#) / [Agenda](#) / [Humour](#)



Livre de la Genèse (Gn 15, 5-12.17-18a)

Le Seigneur parlait à Abraham dans une vision. Puis il le fit sortir et lui dit : « Regarde le ciel, et compte les étoiles, si tu le peux... » Et il déclara : « Vois quelle descendance tu auras ! »

Abram eut foi dans le Seigneur et le Seigneur estima qu'il était juste.

Puis il dit : « Je suis le Seigneur, qui t'ai fait sortir d'Our en Chaldée pour te mettre en possession de ce pays. »

Abram répondit : « Seigneur mon Dieu, comment vais-je savoir que j'en ai la possession ? »

Le Seigneur lui dit : « Prends-moi une génisse de trois ans, une chèvre de trois ans, un bélier de trois ans, une tourterelle et une jeune colombe. »

Abram prit tous ces animaux, les partagea en deux, et plaça chaque moitié en face de l'autre ; mais il ne partagea pas les oiseaux.

Comme les rapaces descendaient sur les morceaux, Abram les écarta.

Au coucher du soleil, un sommeil mystérieux s'empara d'Abram, une sombre et profonde frayeur le saisit.

Après le coucher du soleil, il y eut des ténèbres épaisses. Alors un brasier fumant et une torche enflammée passèrent entre les quartiers d'animaux.

Ce jour-là, le Seigneur conclut une Alliance avec Abram en ces termes :

« A ta descendance je donne le pays que voici. »

Psaume (Ps 26, 1, 7-8, 9abcd, 13-14)

Le Seigneur est ma lumière et mon salut ;

de qui aurais-je crainte ? *

Le Seigneur est le rempart de ma vie ;

devant qui tremblerais-je ?

Écoute, Seigneur, je t'appelle ! *

Pitié ! Réponds-moi !

Mon coeur m'a redit ta parole :

« Cherchez ma face. » *

C'est ta face, Seigneur, que je cherche :

ne me cache pas ta face.

N'écarte pas ton serviteur avec colère : *

tu restes mon secours.

Mais j'en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur

sur la terre des vivants. *

« Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ;

espère le Seigneur. »

Lettre de saint Paul Apôtre aux Philippiens (Ph 3, 17-21; 4, 1)

Frères, prenez-moi tous pour modèle, et regardez bien ceux qui vivent selon l'exemple que nous vous donnons.

Car je vous l'ai souvent dit, et maintenant je le redis en pleurant : beaucoup de gens vivent en ennemis de la croix du Christ.

Ils vont tous à leur perte. Leur dieu, c'est leur ventre, et ils mettent leur gloire dans ce qui fait leur honte ; ils ne tendent que vers les choses de la terre.

Mais nous, nous sommes citoyens des cieux ; c'est à ce titre que nous attendons comme sauveur le Seigneur Jésus Christ,

lui qui transformera nos pauvres corps à l'image de son corps glorieux, avec la puissance qui le rend capable aussi de tout dominer.

Ainsi, mes frères bien-aimés que je désire tant revoir, vous, ma joie et ma récompense, tenez bon dans le Seigneur, mes bien-aimés.

Évangile de Jésus-Christ selon saint Luc (Lc 9, 28-36)

Et voici qu'environ huit jours après avoir prononcé ces paroles, Jésus prit avec lui Pierre, Jean et Jacques, et il alla sur la montagne pour prier.

Pendant qu'il priait, son visage apparut tout autre, ses vêtements devinrent d'une blancheur éclatante.

Et deux hommes s'entretenaient avec lui : c'étaient Moïse et Élie,

apparus dans la gloire. Ils parlaient de son départ qui allait se réaliser à Jérusalem.

Pierre et ses compagnons étaient accablés de sommeil ; mais, se réveillant, ils virent la gloire de Jésus, et les deux hommes à ses côtés.

Ces derniers s'en allaient, quand Pierre dit à Jésus : « Maître, il est heureux que nous soyons ici !

Dressons donc trois tentes : une pour toi, une pour Moïse, et une pour Elie. » Il ne savait pas ce qu'il disait.

Pierre n'avait pas fini de parler, qu'une nuée survint et les couvrit de son ombre ; ils furent saisis de frayeur lorsqu'ils y pénétrèrent.

Et, de la nuée, une voix se fit entendre : « Celui-ci est mon Fils, celui que j'ai choisi, écoutez-le. »

Quand la voix eut retenti, on ne vit plus que Jésus seul.

Les disciples gardèrent le silence et, de ce qu'ils avaient vu, ils ne dirent rien à personne à ce moment-là.

[Editomélie](#) / [Lectures](#) / [Annonces](#) / [Agenda](#) / [Humour](#)



Les annonces de la semaine

Le Chemin de Croix pour nous guider vers Pâques !

Depuis les années 313, des chrétiens ont voulu, chaque année, se retrouver à Jérusalem la semaine de la Passion du Christ, et refaire le chemin que Celui-ci avait parcouru les jours qui ont précédé sa mort. En quelque sorte, ils voulaient revivre l'événement, s'identifier à Jésus et, par ce geste, le remercier.

Aux XIV^e et XV^e siècles, les franciscains imaginèrent et diffusèrent la dévotion du Chemin de croix. Comme ils étaient gardiens des lieux saints en vertu d'un accord passé avec les Turcs, ils dirigeaient à Jérusalem les exercices spirituels des pèlerins sur le chemin de croix suivi par le Christ, allant au tribunal de Pilate, au bas de la ville jusqu'au Golgotha, (le Calvaire), à son sommet. Ces franciscains eurent l'idée de transposer cette forme de méditation sur la Passion au cadre de la vie habituelle de l'ensemble des fidèles, et ainsi de permettre aux pauvres, et à ceux qui ne pouvaient pas se rendre en Terre Sainte, d'accomplir la même démarche que les pèlerins.

Pour cela, ils disposèrent en plein air ou dans les églises des séries de représentations (tableaux, croix, statues...) symbolisant les scènes marquantes de l'itinéraire du Christ vers le Calvaire. Ils faisaient prier et méditer les fidèles à chacune de ces étapes ou « stations ».

Le nombre de ces stations varia jusqu'au XVIII^e siècle, au cours duquel elles furent fixées à quatorze par les Papes Clément XII et Benoît XIV qui, de manière plus générale, donnèrent au Chemin de Croix les caractères qu'on lui connaît aujourd'hui.

[Editomélie](#) / [Lectures](#) / [Annonces](#) / [Agenda](#) / [Humour](#)



L'Agenda de la semaine

CERCLE BIBLIQUE.

Jeudi 8 mars 2007 à 20h30,

Nous lisons ensemble le livre du prophète Osée (suite): ch. 4 à 11 avec le thème prophétique des oracles du jugement sur la société d'Israël.

Contact : Marie DEFFARGES .

Vendredi 9 mars à 20h30

au Relais Paroissial :

Réunion des animateurs catéchistes.

Dimanche 11 mars 2007 à 10h00

Chapelle du Relais Paroissial

Messe animée par les enfants de la catéchèse et leurs parents.

Samedi 24 mars

à partir de 9h30:

Recollection paroissiale au Relais.

Merci de retenir la date sur vos agendas.

Nos peines de la semaine

- Lundi nous avons célébré les obsèques de Madame CLOTTE

- Mercredi les obsèques de Madame JOUBERT « Titine »

- jeudi les obsèques de Mme Yvonne FAFET.

Que notre prière accompagne ces familles dans ces moments de deuil.

.....

Pèlerinage des étudiants à Chartres.**Du 31 mars au 1er avril 2007**

Le thème de cette année est: « La révolution de l'amour ». Pour les inscriptions: HYPERLINK

<http://chartres.meci.org/>"<http://chartres.meci.org>.

Pour les renseignements:

Mission étudiante catholique de l'Ile de France.

Tél: 01 55 42 81 28 ou

par mail: meci@meci.org**Les jeunes sont invités au « Pays du kangourou » pour les JMJ 2008 ! Chouette !**

A l'invitation du pape Benoît XVI, les jeunes (majeurs en âge) du monde entier se retrouveront à Sydney, en Australie, du **14 au 21 juillet 2008**. Les JMJ 2008 ont pour thème: « **Vous allez recevoir une force, celle de l'Esprit-Saint qui descendra sur vous. Vous serez alors mes témoins** » (Ac 1, 8).

Bien entendu partir si loin représente un coût évident ! Il faut compter environ 2.000 euros (1.200 euros pour le trajet, 400 euros pour le forfait JMJ) par personne pour un voyage de dix jours en Australie comportant les 5 journées mondiales à Sydney. Par ailleurs, le coût dépendra aussi de la capacité pour chaque groupe de jeunes à inventer différentes initiatives pour rechercher des fonds, des partenaires et des sponsors.

Comme le Service de la pastorale des jeunes de notre Diocèse est obligé de prendre les billets d'avion un an à l'avance -juin 2007-(pour pouvoir bénéficier des coûts raisonnables) il est donc souhaitable que chaque jeune qui a envie de participer à ces JMJ puisse s'inscrire avant fin avril 2007. N'attendez donc pas.

Pour nous rendre à une destination si lointaine, il faut nous apprêter très tôt !

Renseignements et inscriptions:

Père Modeste NIYIBIZI,

06 64 81 53 20 ou

modeste.niyibizi@wanadoo.fr[Editomélie](#) / [Lectures](#) / [Annonces](#) / [Agenda](#) / [Humour](#)



1) S'arrêter de fumer est la chose la plus facile au monde. Personnellement je l'ai déjà fait 314 fois » dit Mark Twain.

2) Le docteur, penché sur un malade grave, demande à sa femme:
- Il y a longtemps qu'il râle ?
- Depuis que nous sommes mariés !

[Téléchargez le CEP au format PDF](#)

© Chanteloup-les-Vignes - 2007 / Contact websacristain@free.fr

